

DAS GROSSE WARTEN AUF DIE MISTGABELN

Posted on 16. Januar 2024

Ein Meinungsbeitrag von **Dirk C. Fleck**.

Endlich, möchte man sagen, endlich war einer dieser superreichen Säcke (sorry) zur Besinnung gekommen. Im März 2012 hielt der Multi-Milliardär Nick Hanauer bei TED TV einen bemerkenswerten Vortrag, der allerdings nicht gesendet wurde. Zur Rechtfertigung führte der Sender aus, dass Hanauers Vortrag „deutlich parteiisch“ gewesen sei. Erst 2019 wurde die Rede ins Netz gestellt (Link unter diesem Artikel) - mit einer Verzögerung von sieben Jahren. Das unabhängige Event-Format TED TV, das es sich zum Ziel gesetzt hatte, neuen Ideen eine Bühne zu geben, tat sich mit der Zensurmaßnahme keinen Gefallen. Denn als Reaktion auf die Unterschlagung seines Vortrages hatte Nick Hanauer einen offenen Brief an Amerikas Geldelite verfasst, der weltweit für Aufsehen sorgte. Ich gebe diesen Brief hier in Auszügen wieder, damit ihr versteht, warum ausgerechnet einer aus der Clique der skrupellosen Finanzgeier unter meinen Helden Platz nehmen durfte. Bitte sehr:

Offener Brief an meine reichen Freunde

„Sie kennen mich wahrscheinlich nicht, aber ich bin einer dieser 0,01% uneinsichtigen Kapitalisten. Ich habe etwa 30 Unternehmen in unterschiedlichen Branchen mitbegründet und finanziert. Vom Nachtclub bis zu Amazon.com. Ich bin der Gründer des Internet-Werbeunternehmens 'AQuantive, welches im Jahr 2007 von dem Softwarehersteller Microsoft für etwa sechs Milliarden (!) US-Dollar übernommen wurde. In Bar. Meine Freunde und ich besitzen eine Bank. Ich sage Ihnen dass, weil ich in vielerlei Hinsicht nicht anders bin als Sie. Für meinen Erfolg führe ich ein Leben, von dem 99,9% der Amerikaner nicht einmal zu träumen wagen.

Lassen Sie uns offen sprechen. Ich bin nicht der intelligenteste Mensch oder der am schwersten Arbeitende. Was mich von anderen unterscheidet, ist wohl die Eigenschaft zu sehen, wo die Reise hingeht und was in der Zukunft passieren wird. Und was sehe ich in unserer Zukunft? Ich sehe Mistgabeln!

Während Menschen wie Du und ich von der Plutokratie (Herrschaft des Geldes) träumen, liegt der Rest des Landes, die 99,9%, am Boden. Die Kluft zwischen arm und reich wird immer schlimmer. Aber das Problem ist nicht die Ungleichheit an sich. Diese ist immer untrennbar mit jeder kapitalistischen Wirtschaft verbunden. Das Problem ist,

dass diese Ungleichheit auf einem historischem Hoch angelangt ist und von Tag zu Tag schlimmer wird. Wenn sich unsere Politik nicht dramatisch ändert, wird die Mittelschicht verschwinden und wir werden wieder im späten 18. Jahrhundert in Frankreich sein. Vor der Revolution.

Und so habe ich eine Botschaft für meine steinreichen Kollegen und Kolleginnen und alle, die in dieser Blase leben: Wachen Sie auf! Wenn wir nicht bald etwas tun, um die eklatanten Ungerechtigkeiten in unserer Gesellschaft zu beheben, werden die Mistgabeln zu uns kommen. Am Anfang geraten wir in einen Polizeistaat, dann kommen die Aufstände. Plötzlich setzt jemand etwas in Brand und dann gehen Hunderttausende auf die Straßen. Bevor man sich versieht, steht das ganze Land in Flammen. Wir werden keine Zeit mehr haben, um uns in den SUV zu setzen, zum Flughafen zu fahren und nach Neuseeland zu fliegen.

Ich habe erkannt, dass ich meine isolierte Welt der Superreichen verlassen und mich einmischen muss. Während der letzten drei Jahrzehnte wuchsen die Abfindungen für Manager 127 x schneller als die der Arbeitnehmer. Manager verdienen das 500-fache des Durchschnittseinkommens. Doch kein Unternehmen hat seine Führungskräfte beseitigt oder nach China ausgelagert, oder ihre Arbeitsplätze automatisiert.

Ich verdiene etwa 1000 Mal mehr als der Durchschnittsamerikaner, aber ich kaufe nicht tausend Mal mehr Zeug. Ich kaufe ein paar Hosen und ein paar Hemden im Jahr, genau wie die meisten amerikanischen Männer. Ich könnte 1000 Hemden kaufen. Aber warum sollte ich? Stattdessen stecke ich mein Geld in die Socke, wo es dem Land nicht viel Gutes tut. Vergessen Sie also das Argument, Amerika sei so groß, weil es von Menschen wie dir und mir und Steve Jobs gemacht wurde. Sie kennen die Wahrheit, auch wenn Sie es nicht zugeben: Wäre einer von uns in Somalia oder im Kongo geboren, wären wir vielleicht nur ein barfüßiger Kerl, der an einem Feldweg Obst verkauft.

Ich weiß, was Sie denken: Sie denken, dass Occupy Wall Street und all die anderen „Kapitalismus-ist-das-Problem-Demonstranten“ spurlos verschwunden sind. Aber das ist nicht wahr. Das kommt euch nur so vor, weil ihr die Nachrichten nicht verfolgt. Viele unserer Mitbürger beginnen zu glauben, dass der Kapitalismus selbst das Problem ist. Ich glaube das nicht, und ich bin sicher, Sie auch nicht. Kapitalismus ist die größte Sozialtechnologie, die jemals erfunden wurde, um den Wohlstand der menschlichen Gesellschaften zu erschaffen. Aber wenn im Kapitalismus nicht gegengesteuert wird, neigt er zu Konzentration und Kollaps. Er kann auf zwei Arten verwaltet werden: dass

wenige kurzzeitig oder viele langfristig profitieren.

Wir können uns auch weiterhin zurücklehnen, nichts tun, unsere Yachten genießen und auf die Mistgabeln warten.“

* Nick Hanauer ist einer von 50 Persönlichkeiten, denen ich in meinem Buch HEROES ein Andenken gesetzt habe. Hier noch einige Informationen zu ihm:

- In den 1990ern war Hanauer der erste nicht zur Gründerfamilie gehörende Investor bei Amazon.com, wo er bis 2000 als Berater arbeitete.
- Er war Mitbegründer des The True Patriot Network, einer progressiven Denkfabrik die entsprechend den Konzepten begründet wurde, die er und Eric Liu 2007 in ihrem Buch über patriotischen Fortschritt veröffentlichten: The True Patriot.
- Gemeinsam mit seiner Frau leitet er die Nick and Leslie Hanauer Stiftung, die sich mit staatlicher Bildung, Umweltschutz und vielen regionalen und nationalen Themen der Modernisierung der Gesellschaft befasst.

Hier der Vortrag von Nick Hanauer auf TED TV, der zwar schon 2012 gehalten wurde, aber erst 2019 ins Netz gestellt wurde:

https://www.ted.com/talks/nick_hanauer_the_dirty_secret_of_capitalism_and_a_new_way_forward

+++

Dirk C. Fleck ist ein deutscher Journalist und Buchautor. Er wurde zweimal mit dem Deutschen Science-Fiction-Preis ausgezeichnet. Sein Roman "Go! Die Ökodiktatur" ist eine beklemmend dystopische Zukunftsvision. 2023 erschien sein aktuelles Buch „HEROES. Mut, Rückgrat, Visionen“.

+++

Wir danken dem Autor für das Recht zur Veröffentlichung des Beitrags.

+++

Bildquelle: [Nosyrevy](#) / Shutterstock.com